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俞正聲促積極落實 指合作已至新階段

兩岸論壇提19共同建議
香港文匯報訊（記者 曾萍、實

習記者 姚石歡 南寧報道）大陸
海協會會長陳德銘在第九屆兩岸
經貿文化論壇兩岸經濟科技合作
專題討論的茶歇時，被守在會場
外的記者團團圍住，在台「立法
院」受阻的兩岸服務貿易協議依
舊是焦點話題。陳德銘回應稱，
服貿協議受阻應不影響兩岸貨物
貿易協議，「兩者是同時進行」。
據報道，作為兩岸經濟合作框架
協議後續協商的貨物貿易協議，
業已在兩岸間進行了2年多商談，
可望在年底前完成協商。
陳德銘接受媒體訪問時回應表

示，服貿協議在台已進入相關程
序，多說反而會造成不便，但期
望通過討論，令台灣民眾對於未

來台灣的發展、產業的取向、國際競爭中
如何把握提高等看得更清楚一點。
陳德銘並表示，「去台灣的時間沒定，

非常想去。」想看看「六海一空」即基隆
等6個港口、桃園航空城與屏東。他說，若
自己無法走完全部行程，將請其他相關人
員走訪後，再向他報告。

俞正聲在閉幕式致辭時表示，共同建議充分
體現了兩岸各界對促進兩岸關係和平發展

懷有的堅定信念，也反映出兩岸關係經過20多年
實踐，各領域交流合作不斷拓展和深化，已經達
到一個充實、提升的新階段，未來發展具有巨大
潛力和廣闊前景。
在經貿方面，共同建議提出要積極推進兩岸經

濟合作框架協議（ECFA）後續協議商談和落
實，鼓勵和支持兩岸經濟試驗區開展廣泛合作，
加強兩岸產業、企業的合作，進一步互相開放金
融市場，並推動兩岸旅遊業逐步實現產業合作。
在科技方面，共同建議提出要進一步深化兩岸

農業合作，推進兩岸農業新品種、新產品研發和
新技術交流合作。盡快實現兩岸科技交流合作制
度化，推動建立兩岸高新園區交流合作機制，加
強兩岸新能源、可再生能源開發利用及生物科技
合作，並繼續落實兩岸醫藥衛生合作協議。

在文化教育方面，共同建議提出要持續推動
兩岸文化交流合作制度化、機制化。提高兩岸
在文化、創意領域交流的規模和品質，促進兩
岸影視交流合作，加強制度化建設。加強兩岸
出版交流與合作，鼓勵兩岸搭建更多教育交流
平台，結合兩岸產學研資源，合作創建青年創
新創業機構。

吳伯雄冀「起而行」加速取得共識

中國國民黨榮譽主席吳伯雄則表示，論壇閉幕
後達成的共識要從「坐而言」到「起而行」。
「從2010年兩岸簽署ECFA以來，兩岸經貿合作逐
步深化。去年8月與今年6月，兩岸分別簽署了投
資保障和促進協議及服務貿易協議，我們也期望
後續的貨物貿易協議、爭端解決機制等協議，能
夠加速取得共識，達到兩岸經濟合作制度化成
果，讓ECFA發揮積極功效。」

香港文匯報訊（記者 曾萍、實習記者 姚石歡 南寧報道）兩岸代表在廣西南寧舉

行的兩岸經貿文化論壇期間就推進經濟科技合作、加強文化產業合作、深化教育交流

合作等3項議題展開深入討論，並於27日閉幕式上提出19項共同建議。中共中央政治

局常委、全國政協主席俞正聲表示，要努力地把建議轉成可操作的政策，為推動兩岸

和平發展注入新動力。

香港文匯報訊 據《聯合報》報道，台灣
島內食品安全問題頻傳，消費者減少採買相
關食材或上餐館頻率，為持續不振的內需消
費再埋隱憂。島內專家分析，若民眾食安信
心無法加速恢復，恐成為今年經濟成長率
（GDP）無法「保二」的關鍵因素。

雖然「行政院」主計總處8月還估計今年
GDP仍有2.31%，但「中經院」本月已下修
至2.01％。鑒於塑化劑風暴後島內經濟持續
衰退的前車之鑒，專家認為，今年持續發生
的毒澱粉、人工香料面包、黑心油事件，確
實對餐館業業績產生負面影響，衝擊內需消
費。其中佔比最大的餐館業，4、5月營業額

各比去年同期減少5.0％與1.9％。此外，食品
安全問題也影響國內食品製造業的生產量，
甚至連到海外拓銷市場也受到衝擊。

台專家憂GDP「保二」受累食安
香港文匯報訊 據中央社報道，台「行

政院長」江宜樺昨日在金門表示，大二擔
島（台稱「大二膽島」）將一次性從軍方
移交至金門縣政府，保留適當駐守兵力。
根據金門提出的接管方案，擬從2017年9
月起研討全面開放的可行性。
金門縣府觀光處長楊鎮浯表示，大二擔

預定明年完成全面移交，2015年9月前完
成基本設施整建並試營運，接受金門公務
部門及學校團體專案申請為主，當年9月1
日至2017年8月31日正式向台青少年團
體、學校學生或曾在島上服役的退役官兵

開放專案申請。2017年9月1日起檢討全面
開放的可行性。他進一步說明，島上既有
軍事設施以保存為原則，依觀光發展需
求，局部整修。
「文化部」文化資產局長施國隆表

示，大擔島有21處文化資產，二擔島也
有13處文化資產，應採「先文資保存，
後建設開發」，以文化為主軸發展觀光產
業。
大二擔島位在金門烈嶼鄉西南方，間隔

約0.7公里，距離大陸福建白石炮台5.9公
里。大擔島0.79平方公里，二擔0.28平方

公里，現有駐軍100多名，沒有住民。福
建觀光船常搭載大陸觀光客從海上遙觀大
二擔島。
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偷閒「跑越南」伯公讚桂區位優勢
「我到友誼關，向前跨兩步進入越南，然後退兩

步回到這裡來。」吳伯雄在閉幕致辭時透露，在論

壇的緊湊行程中，還擠出時間參訪了與越南接壤的

廣西崇左縣。他笑稱自己是抽空跑了一趟越南再回來，對於廣西毗鄰

東南亞的區位優勢稱讚有加。

吳伯雄並再借大熊貓寶寶「圓仔」的話頭，力邀中共中央台辦張志

軍主任赴台，並進一步提出台「陸委會主委」王郁琦到大陸訪問的設

想。「比如說兩岸辦事處設立的時候，彼此到對岸去主持開幕，也是

非常有意義的一個機會。」

■記者 曾萍、實習記者 姚石歡


